



Adán Augusto, Claudia Sheinbaum, Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard, ayer en la Plenaria de Morena.

### Chapulín. Diputado del PAN va a Morena

El diputado Justino Arriaga Rojas dejó el Partido Acción Nacional (PAN) para unirse a Morena, anunció este lunes el coordinador de la bancada, Ignacio Mier Velazco, quien hizo el anuncio al iniciar la Cuarta Plenaria de Diputados del partido guinda, la cual se lleva a cabo este lunes en San Lázaro. Le dio la bienvenida el secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

### Iniciativa. Sepultar prisión preventiva

Iniciativa. Kenia López, por acabar prisión preventiva. La presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Senado, Kenia López Rabadán, informó que presentará una iniciativa para derogar la figura de prisión preventiva oficiosa dentro del Código Penal Federal, esto para dar cumplimiento al fallo de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

### Plan B. Una mancha más si lo desechan

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que si la Suprema Corte de Justicia declara inconstitucional el Plan B de Reforma Electoral sería "una manchita más al tigre". El mandatario aseguró que el INE está tomado por el bloque conservador, siendo la causa por la que se tomó la decisión de llevar a cabo una reforma.

### AMLO. Lorenzo Córdova, "farsante"

Lorenzo Córdova es un funcionario "sin principios, ni ideales, un farsante", afirmó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional. Apuntó que Córdova Vianello no es "el más malo" del grupo conservador. "No tiene problema de nada, él es un servidor público desde mi punto de vista sin principios, ni ideales, un farsante. No es por cierto el más malo de todo ese grupo, hay otros peores", dijo.

# "Corcholatas" de AMLO presentan sus ideas, quejas y logros en San Lázaro

En lugar de propuestas llevaron protestas al INE y un llamado a destruir iniciativas de AMLO

Redacción  
Ciudad de México

Los aspirantes a presidenciales de Morena conocidos como "Corcholatas" presentaron este lunes sus ideas durante la Cuarta Plenaria del partido guinda, pero olvidaron llevar sus propuestas de gobierno, y en cambio convirtieron la Cámara de Diputados en un trinchera, donde insistieron en atacar al INE y en una tómbola para elegir a los próximos consejeros electorales; asimismo llamaron a defender a todo morenista de actos calumniosos; también se llamó a buscar acuerdos para destruir iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador y a exhibir los logros hasta ahora materializados.

El primero en la pasarela de precandidatos fue el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien mantuvo sus señalamientos contra el Instituto Nacional Electoral y desde tribuna pidió a los diputados mo-

renistas que no "supliquen" a la oposición para construir una "mayoría artificial" que permita elegir por consenso a los nuevos consejeros electorales.

El titular de la Segob subrayó que la elección de los nuevos consejeros del INE será mediante insaculación o tómbola, para evitar que se continúe con la repartición "como botín" de puestos" y subrayó que dejarán a "la suerte que decida quiénes serán los nuevos consejeros del INE".

Adán Augusto López reiteró que "los únicos que van a quedar sin empleo son Lorenzo (Córdova) y Ciro (Murayama), ya que la Reforma Electoral B no habla de despidos, sí contempla la compactación de áreas, pero eso no quiere decir que habrá despidos" y negó que esta reforma vaya "a destazar" al INE como se asegura, apuntó.

#### CALUMNIAS

Minutos después llegó el turno de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, quien llamó a la unidad y a proteger el proyecto de transformación del presidente López Obrador, pero en una moción especial pidió defender a todo morenista que sea objeto de "calumnia", pues dijo, el ataque es contra el proyec-

to político que integran, no a la persona.

La mandataria capitalina convocó ese apoyo de los diputados de la 4T al hacer alusión a las críticas que ella enfrenta por los "incidentes" que se han registrado en el Sistema de Transporte Colectivo Metro.

"Para que nos ayuden a difundir y cerrar todas las calumnias que luego se dicen y por cierto —dijo con manotazos en el podio— ¡Compañero que sea calumniado, compañero que tiene que ser defendido! Porque eso es la parte de la unidad y no lo digo por mí, lo digo por todos", conminó.

Asimismo, Sheinbaum planteó que "hay que tener en cuenta que no hay nada que esté por encima del proyecto de transformación, nada. Por fortuna tenemos método en el que todos estamos de acuerdo, pero por encima de todo está nuestro proyecto y el proyecto es el bienestar de los mexicanos".

#### ESTRECHAR RELACIONES

El turno llegó para el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, quien en un llamado a los legisladores morenistas en San Lázaro advirtió sobre la necesidad de estrechar relaciones entre Diputados y Senadores para hacer más productivo el

periodo legislativo que está por comenzar, ya que a partir de septiembre próximo, dijo, será difícil sacar alguna reforma legislativa debido al inicio de los procesos internos de los partidos de cara a las elecciones de 2024.

Monreal Ávila anticipó que el próximo periodo de sesiones será muy intenso, pues en sólo unos meses buscarán sacar adelante varios proyectos impulsados por el presidente López Orador, por lo que el Senado trabajará en propuestas como la conclusión de la Reforma Electoral y la regulación de la marihuana.

#### LOGROS Y METAS

El que cerró la jornada fue el canciller Marcelo Ebrard, quien antes de ingresar al recinto fue recibido por simpatizantes con el grito de "Marcelo, Presidente", con mariachis y además le regalaron un "Marcelito", una versión en peluche del "Amilito", pero con el rostro del canciller.

Ebrard se limitó a hablar de las estrategias de política exterior que ha implementado el Gobierno Federal, los logros y metas a cumplir en 2023. También hizo referencia al enfoque humanitario y protección de connacionales, los vuelos de resguardo a Ucrania y Perú y el despliegue en el mundial de Qatar 2022 y los trabajos realizados en la diplomacia con Estados Unidos.

En la misma línea destacó los trabajos por garantizar el acceso a las vacunas contra la Covid-19 en América Latina y el Caribe, así como el Plan de Desarrollo Integral en Centroamérica con programas como Jóvenes Construyendo el Futuro y Sembrando Vida •



Los aspirantes de Morena a la candidatura presidencial para 2024, Adán Augusto López, Claudia Sheinbaum, Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard acudieron a la reunión plenaria de los diputados en San Lázaro, convertida en pasarela política.

# Corcholatas llaman a la unidad y tiran línea

Aspirantes guindas a contender por la Presidencia en 2024 piden respaldo a legisladores para atender sus propias prioridades

**ANTONIO LÓPEZ Y VÍCTOR GAMBOA**  
—nacion@eluniversal.com.mx

Las corcholatas presidenciales de Morena acudieron a la Cámara de Diputados para pedir unidad, pero también dictaron línea a los legisladores, a quienes les demandaron respaldo para atender sus propias prioridades.

Durante el primer día de la reunión plenaria de la bancada guinda, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, exigió llevar a la insaculación la elección de los nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE); la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, solicitó hacer frente a las columnas recibidas por los incidentes en el Metro; Ricardo Monreal entregó su proyecto de nación y pidió a los legisladores analizarlo y respaldarlo; y el canciller Marcelo Ebrard planteó como su principal tarea combatir el tráfico de armas de Estados Unidos hacia México.

Al inaugurar los trabajos, el titular de Gobernación dijo que la unidad permitirá consolidar a la Cuarta Transformación.

"Nosotros no tenemos ninguna duda de que estamos del lado correcto de la historia, pero ustedes son los pilares y esto sólo lo vamos a poder conseguir si lo hacemos en unidad. Aquí, este movimiento transformador, necesita de todos, no sobra nadie. Es unidos como vamos, sin ninguna duda, a vencer la andanada de los conservadores", remarcó.

Habló a los morenistas que en la elección de los nuevos consejeros electorales del INE, "no supliquen la construcción de una mayoría artificial constitucional" e impulsen la insaculación.

"No habré consenso porque los consensos que se construyeron eran: dos para ti, uno para mí, entonces, la insaculación es lo mejor, no hay que tenerle miedo, nosotros estamos en contra del cotuismo, por eso acabaron con el país, se los repartían como botín", insistió.

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México llamó al resto de las corcholatas y a todos los que aspiren a un cargo, a priorizar la

**Lorenzo Córdova, un farsante; AML0**

El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó al consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, como un "farsante" y un servidor público sin principios ni ideales. "Es un servidor público desde mi punto de vista, sin principios, sin ideales, un farsante. No es, por cierto, el más malo de todo ese grupo, hay otros peores".

En la conferencia mañana en el Palacio Nacional, el jefe del Ejecutivo rechazó las declaraciones de Córdova en donde señaló que podría ser perseguido al dejar su cargo como consejero electoral. ● Alberto Morales

**RICARDO MONREAL ÁVILA**  
Líder de senadores de Morena

**"[Mi objetivo] es un proyecto en construcción con México que les pido puedan leer, es un plan que con toda seriedad estoy planteando"**

unidad por encima de cualquier interés personal o de grupo.

"Todos los que estamos en este proceso para poder representar al movimiento para una presidencia municipal, una gubernatura, un espacio en el Senado, en la Cámara de Diputados o para la Presidencia de la República, debemos de tener en cuenta los principios y las causas por las que luchamos, por eso por encima de todo, cuando hablamos de la unidad debemos de tener en cuenta eso, no hay nada que esté por encima del proyecto de transformación", indicó.

Sheinbaum Pardo no perdió oportunidad para llamar a los diputados a hacer un frente de

defensa contra las columnas por los incidentes en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, y que "compañero que sea calumniado, compañero que tiene que ser defendido."

"Porque esa es la unidad y no lo digo por mí, lo digo por todos, aquí estamos juntos todos, porque la crítica que nos hacen es una crítica al proyecto, no a la persona", argumentó.

El senador Monreal Ávila aprovechó para responder a los señalamientos de algunos diputados en el sentido de que a veces es muy crítico con la 4T y le lleva la contraria al Presidente.

Aclaró que pensar diferente "no es estar en contra de Andrés Manuel López Obrador."

"Si una ley es injusta, cambiémosla, pero no podemos desir ni la ley ni el Estado de derecho. Eso es lo que yo enseño desde hace muchos años en la UNAM y no lo voy a traicionar para que ustedes se sientan cómodos, y eso no es estar en contra del presidente López Obrador, de ninguna manera", expresó y recordó que ha acompañado al Mandatario federal 25 años en las buenas y en las malas.

Aprovechó para entregar su proyecto de nación y solicitó a los legisladores analizarlo y, en su caso, respaldarlo.

El canciller aseveró que siempre ha abogado por la unidad y recordó el proceso de encuesta de 2011, cuando compitió contra López Obrador por la candidatura presidencial en 2012: "Nosotros siempre hemos abogado, luchado y actuado por la cohesión y la unidad, recuerdo la encuesta de 2011, cuando Andrés Manuel y yo competimos, la diferencia era de 1.6%, otro hablémoslo dicho "no, es que es margen de error, vámonos a segunda vuelta", y yo le dije a Andrés "tú y yo quedamos que el que ganará y así sea uno, 0.6 o hasta 0.5, tienes mi apoyo", yo lo he demostrado en los hechos, la unidad es eso, que haya cohesión, siempre he actuado así yo y es la prueba", declaró.

Ebrard también habló de la política exterior y explicó que su prioridad es atacar el tráfico de armas hacia México. ●

**EL DATO**



El consejero presidente del INE Lorenzo Córdova, afirmó que el plan B de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena equivale a dinamitar la escalera que les permitió llegar al primer piso (la Presidencia de la República), para que nadie más pueda subir por ella.

**CRÓNICA**

## Presidenciables empatan en el aplausómetro

Acuerdo de unidad se respeta durante la plenaria y no hay cargada para nadie

**VÍCTOR GAMBOA Y ANTONIO LÓPEZ**  
—nacion@eluniversal.com.mx

En aclamación, porras o consignas en favor o en contra de ninguna de las corcholatas se llevó a cabo la reunión plenaria de los diputados federales de Morena, en la que por primera vez participaron los cinco aspirantes a la candidatura presidencial: Marcelo Ebrard Casaubon, Gerardo Fernández Noroña, Adán Augusto López Hernández, Ricardo Monreal Ávila y Claudia Sheinbaum Pardo.

Previo al encuentro en el Palacio Legislativo y a petición del coordinador del grupo parlamentario, Ignacio Mier Velasco, todos los integrantes de la bancada firmaron un "acuerdo de unidad" para no dejar que los ánimos se desbordaran y no favorecer a ninguno de los aspirantes.

El líder de la fracción informó ante el secretario de Gobernación, primer participante en la pasarela, que el acuerdo de la bancada fue ser mesurados y no mostrar una mayor preferencia o animadversión por alguno de los ponentes para evitar que esa fuera la nota en los medios de comunicación.

"Ellos, los medios, esperan la nota: a quién aplauden más, a quién le hacen vacío, etcétera. Eso no puede suceder. Les garantizo, le garantizo, secretario, dígame al Presidente que en esta plenaria eso no va a suceder. Lo que sí va a suceder es que vamos a estar unidos", enfatizó.

De acuerdo con un sonómetro activado por EL UNIVERSAL para medir el apoyo que recibió cada corcholata, la diferencia entre cada una de ellas fue mínima.

En el caso del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, el valor máximo que alcanzó fue de 94 decibeles, seguido de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, con 92 decibeles; el canciller Marcelo Ebrard marcó un máximo de 91 decibeles y el líder de Morena en el Senado tuvo 90 decibeles, todos al final de su respectiva participación. En el caso del diputado Gerardo Fernández Noroña no fue posible realizar el ejercicio, pues al término de la exposición de Claudia Sheinbaum pidieron a la prensa salir del auditorio y sólo se pudo seguir ese segmento por televisión.

Después del acuerdo de unidad, si hubo algunas diferencias en el trato que se dio a los aspirantes, pues Ebrard fue recibido afuera de la cantonera y una canción que le fue compuesta para su campaña: "Marcelo, si vamos a ganar, que lo escuchan todos, ya llegó el carnaval".

Además, un grupo de jóvenes estudiantes, que dijeron haber sido llevados a San Lázaro por el diputado Emanuel Reyes Carmona, lo ovacionaron y gritaron "¡Presidentel, presidentel, presi-

## Noroña critica a Morena

**ANTONIO LÓPEZ Y VÍCTOR GAMBOA**  
—nacion@eluniversal.com.mx

El vicecoordinador del PT, Gerardo Fernández Noroña, criticó a Morena y denunció que en el interior de ese movimiento hay personajes que actúan con sectarismo y arrogancia, por lo que llamó a la unidad.

"El reto es la unidad, me consta que Morena luego actúa con sectarismo, con arrogancia, pensando que no necesita de los partidos aliados en algunos lugares. Debe haber unidad, sin sectarismos, sin arrogancia, sin mezquindad, es difícil alcanzar estos objetivos porque somos seres humanos de carne y hueso", dijo.

En su primer evento junto a las corcholatas para la candidatura presidencial de 2024, el petista indicó que lleva años luchando por la transformación, por lo que recibirá a los morenistas nuevos.

"Debemos asumir eso de 'por qué le vamos a dar una candidatura al PT si es un partido minoritario', pues no es una candidatura del PT es del movimiento, pero además hay compañeros y compañeros que llegaron a Morena ayer, ahorita acaban de llegar barriendo para afiliarse, y ya se creen más del movimiento que quienes nos hemos jugado la vida por la transformación", opinó. ●

dente!", "se ve, se siente, Marcelo presidente!" y "Marcelo, amigo, los jóvenes contigo".

También se repartieron "Marcelitos" y "Amlitos", muñecos de peluche con la imagen del canciller del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Cuestionado sobre si esto no desequilibró la participación de los aspirantes, Ignacio Mier aseguró que no se violó el "acuerdo de unidad", porque esas expresiones se dieron en el exterior y no en el interior del auditorio.

Claudia Sheinbaum tuvo el mayor poder de convocatoria, ya que fue la que más llenó el auditorio Aurora Jiménez.

De hecho, cuando inició la reunión, cerca de las 10 de la mañana, las butacas lucían semivacias y algunos asistentes comentaron que se debía a que habitualmente los diputados comienzan sus actividades laborales a las 11.

El senador Ricardo Monreal, quien por primera vez fue invitado a una plenaria de los diputados de su partido, reveló que hubo quienes le recomendaron no asistir para evitar problemas. ●



Un grupo de seguidores del canciller lo ovacionaron y gritaron "¡Presidentel, y repartieron "Marcelitos" y "Amlitos" de peluche.

**ENCORTO**

## DIPUTADO PANISTA CHAPULINEA A MORENA

El diputado federal Justino Arriaga dejó la bancada del PAN para unirse al grupo legislativo de Morena.

"Es un diputado guanajuatense que hoy se une al cambio, hoy se incorpora a nuestro proyecto de transformación nacional", declaró el coordinador de Morena en el

Palacio Legislativo de San Lázaro, Ignacio Mier.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el diputado Arriaga, afirmó que en México "son tiempos de cambio", y que se unió a Morena porque en su estado, Guanajuato, las cosas no caminan bien. ● Antonio López